

Notas biográficas de Jean-Michel (JM) Blais

Jean-Michel (JM) Blais tiene más de treinta y un años de experiencia policial, habiendo servido en la Real Policía Montada de Canadá (RCMP), las Naciones Unidas (ONU) y la Policía Regional de Halifax (PRH), donde se jubiló en mayo de 2019 como Jefe de Policía.

Comenzó su carrera policial en 1987 en la RPMC, donde trabajó en Québec, Manitoba, Ontario y Nueva Escocia en las áreas de policía municipal, provincial, aborigen y federal. También trabajó a nivel nacional como árbitro principal y fiscal del tribunal disciplinario de la Real Policía Montada del Canadá.

Tras ser adscrito por primera vez a las Naciones Unidas en Haití en 1995 como oficial de policía de primera línea, en 2008 regresó como Comisionado de Policía Adjunto a cargo de las operaciones en todo el país. En enero de 2010, tras el devastador terremoto que asoló Haití, dirigió personalmente la misión de recuperación de los cadáveres de dos agentes de policía canadienses que habían perecido en el terremoto. En octubre de 2012, tras veinticinco años en la Real Policía Montada del Canadá, Jean-Michel se retiró de la Real Policía Montada del Canadá con el rango de superintendente jefe para convertirse en el cuarto jefe de policía del PRH.

Durante su estancia en el PRH, reorientó los altos cargos de la organización y encabezó el desarrollo y la eventual actualización de un Plan Estratégico de 10 años anclado en enfoques policiales basados en evidencias. También estuvo involucrado en la comunidad en numerosas iniciativas, incluyendo la Junta Asesora del Ejército de Salvación y la Junta Directiva de United Way Halifax. También desempeñó un papel decisivo en el establecimiento de la Fundación de la Policía Regional de Halifax. Comprometido con la comunidad policial canadiense, fue director de la Junta de la Asociación Canadiense de Jefes de Policía (CACP) y sigue siendo director de la Red de Conocimientos de la Policía Canadiense (CPKN).

Tiene dos títulos, uno en ciencias políticas y económicas de la Universidad McGill y otro en derecho de la Universidad Laval de la ciudad de Quebec. Ha publicado varios trabajos sobre temas relacionados con la policía nacional e internacional, incluyendo crimen organizado, pornografía infantil en Internet, derechos humanos, el estado de derecho en Haití, la ley aborigen y el uso de fuentes humanas en la policía. También ha impartido numerosas conferencias sobre liderazgo y gestión policial moderna, con énfasis en el tratamiento de empleados con problemas, eventos inesperados, las obligaciones legales del empleador, la sostenibilidad de la aplicación de la ley, la salud mental y el bienestar en las organizaciones de primera respuesta. Jean-Michel también tiene una charla de TEDx a su favor, disponible en esta página web.

Los intereses de Jean-Michel varían desde la lectura y la escritura hasta el ciclismo y el hockey como árbitro de Hockey Canada Nivel III.

Al retirarse de PRH en mayo de 2019, Jean-Michel comenzó a ofrecer sus servicios a organizaciones de primera respuesta y organizaciones relacionadas como director de *Empiric Consultancy Solutions*, tanto en francés como en inglés, con especial énfasis en las relaciones laborales, el desarrollo del liderazgo y la complejidad de la gestión. Actualmente está escribiendo un libro de memorias y lecciones sobre liderazgo y complejidad que se espera completar para el año 2022.

